

# La réalité politique

## Le droit de vote vers 1905

Dans le texte qui suit, tu seras peut-être étonné par ce que tu découvriras au sujet du droit de vote.

En 1905, l'Église influençait les habitants avec des discours sur ce qui est bon et mauvais. Elle incitait les gens à voter pour les candidats qui défendaient les valeurs de l'Église.



Bureau de vote vers 1905, source Récitus

- Seuls les gens riches qui avaient un diplôme (médecin, avocat...) pouvaient se présenter comme candidat.
- Les femmes n'avaient ni le droit de faire de la politique ni le droit de voter aux élections. Donc, elles ne pouvaient pas s'exprimer en politique.
- Finalement, il fallait être un homme et être âgé de 21 ans pour voter.

Les Autochtones du Québec sont très peu impliqués dans la vie politique. Ils vivent dans les réserves et sont relativement isolés du reste de la société. Le statut d'Indien leur donne droit à des avantages, des droits, des programmes et des services par le gouvernement. S'ils désirent obtenir le droit de vote, ils doivent renoncer à leur statut d'Indien, donc aux privilèges associés à leur appartenance à une nation amérindienne.